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百年风华正青春 幸福征程再启航
党旗飘扬

鲍田片区综合开发(一期）项目启动

“我们无法抵挡村民的签约热情”

本报讯（记者 陈异俗/文 特约记者

徐洪娒/图）5 月 26 日下午，塘下镇启动

平安护航建党 100 周年暨平安建设大会

战行动。镇机关、各办事处、派出所等部

门站所相关负责人及各村（社）平安志愿

者、网格员、巡逻队队员、平安类社会组

织代表等700余人参加启动仪式。

据悉，本次平安建设大会战行动将

坚持“党政统领、多方参与、综合治理”理

念，以“网格+警格”深度融合为抓手，紧

盯出租房消防安全、企业安全生产、人口

密集区治安等重点领域及基层矛盾纠

纷、电信网络诈骗等突出问题，开展有针

对性、有侧重点的网格化布警、布人、布

点，勤于巡防、严于排查、严密布网、严厉

打击，积极构建多元化矛盾纠纷化解、平

安隐患清零机制，持续推动社会治安良

性循环；同时，充分发挥党员干部、企业

负责人的带头作用，倡导群防群治、人人

参与平安建设。

目前，该镇已成立正义联盟等平安

类社会组织 16 个、村居巡逻队 83 支，召

集平安志愿者 5000 多人；配备全科网格

员201名，细化微网格2316个，为大会战

补给力量、做足准备。

启动仪式上，塘下办事处、镇应急管

理中心、鲍田派出所、交警塘下中队及社

会组织正义联盟代表作表态发言，镇领导

为 5 个办事处及相关职能部门授旗。随

后，各巡防队兵分多路，前往各自管辖区

域开展大巡防；镇班子成员、各办事处相

关负责人分别带队走村入户，开展出租房

消防安全、企业生产安全、道路交通安全

等平安检查工作。

本报讯（记者 陈异俗）5 月 27 日上

午，塘下镇举行纪念刘少奇同志“五·
二七”批示 57 周年座谈会。一批见证

和亲历“五·二七”批示的老同志欢聚

一堂，畅谈往事，希望继承发扬批示精

神，为推动瑞安及塘下发展注入新活

力。

1964 年 5 月 27 日，刘少奇对中共

浙江省委的《关于逐步发展公社(大队)

经济和试行公社干部不脱产的意见的

报告》作出重要批示，强调“公社干部

不脱离生产是完全能行的”，提出“公

社和大队办一些集体企业”的要求。

批示下达后，塘下作为全国贯彻

落实该批示、实行公社干部不脱产的

唯 一 试 验 区 ，把 全 区 划 分 为 17 个 公

社，197 名公社干部深入生产一线，同

农民紧密联系，一起修水利、办企业，

拓荒山、传科技，充分发扬了温州人

能吃苦、能创业的精神，促成了农业

生产连年丰收、农民生活不断改善、

干群关系日渐融洽的局面，在当时的

干部群众中引起强烈反响。

改革开放后，塘下经济快速发展，

成为了“温州模式”的主要发祥地。如

今，塘下成功实现了从小农经济向农业

大镇、向工业强镇、再向小城市发展的

跨越。

“实践证明，唯有深刻理解和领会

批示精神的实质内涵，抓住时机，才能

引领塘下更快更好地发展。”座谈会

上，老干部们畅所欲言，纷纷表达了对

“五·二七”批示精神的学习体会和此

精神对目前塘下主要工作的启示。他

们表示，基层干部是加强基层基础工作

的关键，只有始终坚持密切联系群众的

优良传统，才能更深入地了解群众所

需，切实解决民生难题，加速地方发

展；同时继续学习和弘扬“五·二七”批

示精神，不断挖掘它的新内涵、新意

义。

座谈会前，老同志们还参观了场桥

“五·二七”批示公园、纪念馆。下步，

塘下计划重新修建“五·二七”批示纪

念馆，调整馆内装修及展品，献礼建党

百年。

弘扬批示精神
共谋塘下发展

塘下镇召开纪念刘少奇“五·二七”批示57周年座谈会

据了解，鲍田片区综合开发（一期）

项目包含中心路西二大街至凤锦路段建

设工程、国泰路瑞安大道至塘梅路建设

工程和鲍一工业区、前池工业区团块拆

改等四个子项目，共涉及鲍田 15 个村

社，改造面积约 500 亩，需要拆迁安置住

宅1001间、非住宅49宗。该项目是塘下

镇今年拆迁难度最大、所涉村居最多、房

屋权属最复杂的拆改项目，也是该镇谋

划献礼建党百年的重点攻坚项目之一。

鲍田片区综合开发（一期）项目分批

推进，目前启动的是中心路西二大街至

凤锦路段建设工程和鲍一、前池工业区

团块拆改三个子项目，其中，中心路西二

大街至凤锦路段建设工程是鲍田片区综

合开发（一期）项目推进的重点和关键。

该项目西接塘下中心区，东连滨海大道，

是塘下中心区与省“万千平台”塘下基地

连接的要道，长约 2 公里，宽 42 米，涉及

拆迁村社 9 个，需拆迁安置住宅约 893

间，建筑面积约 11 万平方米。鲍一工业

区团块改造面积约 80 亩，涉及拆迁非住

宅 17 宗 ，合 法 用 地 面 积 约 4.3 万 平 方

米。前池工业区地块改造面积约 180

亩，涉及拆迁住宅约 108 间，合法建筑面

积约 3.8 万平方米；非住宅 32 宗，合法用

地面积约3.5万平方米。

“这是我从事拆迁工作以来遇到的最

难的一个攻坚项目。”塘下镇地政拆迁局

局长黄尚凡告诉记者，由于辖区内用地指

标有限，中心路西二大街至凤锦路段建设

工程沿线的部分拆迁户需安置在拆后的

鲍一工业区地块，而鲍一工业区的部分企

业又需迁移至前池工业区拆后建设的新

小微园内，前池工业区拆迁的成功与否决

定了其余两个项目的命运，中心路建设工

程的迁拆成功与否又决定了鲍一工业区

能否启动......三个子项目“命运相连”，拆迁

工作环环相扣，每个环节都不容许出问

题。

考虑到项目的难度和重要性，5 月

25 日下午，塘下镇在鲍田办事处召开鲍

田片区综合开发（一期）项目动员会，将

涉及拆迁的村社按地域、征迁户数分成6

个小组抱团攻坚，并抽调机关中坚力量，

成立项目签约指导组，由镇长叶秀敏挂

帅，下设 6 个签约指导小组，驻村日夜指

导攻坚。

值得一提的是，该镇还成立以市委

常委、塘下镇委书记刘建敏为书记，叶秀

敏为第一副书记的鲍田片区综合开发

（一期）项目临时党委，下设6个临时党支

部，将党旗插在项目签约的第一线，以党

建引领，激发干部攻坚克难的干事热情。

本报讯（记者 陈异俗 通讯员 颜

一曼/文 特约记者 徐洪娒/图）“六一”

儿童节前夕，塘下镇委、镇政府及相关

部门领导来到辖区广大少年儿童中间，

为他们送上节日祝福和礼物，祝孩子们

节日快乐，并向广大儿童工作者致以亲

切的问候和衷心的感谢。

5 月 28 日上午，市委常委、塘下镇

委书记刘建敏率镇党政办、镇社会事务

办、镇妇联及市慈善总会塘下分会、塘

下教育学区相关负责人，先后来到塘下

镇中心小学、市罗山幼儿园中心区园

区、罗凤第四小学、罗凤第二小学看望

师生。

在塘下镇中心小学，刘建敏一行系

上鲜艳的红领巾，先后参观教室、功能

室、操场，了解学校办学现状、教育教

学情况，并亲切询问孩子们的学习、生

活情况，小朋友们精心准备了手势舞

《有你就幸福》等节目以表达喜悦的心

情；在市罗山幼儿园中心区园区，小朋

友 们 给 慰 问 组 演 唱 了《听 我 说 谢 谢

你》，送上了亲手制作的树叶书签，刘

建敏寄语小朋友们认真学习、快乐生

活、健康成长，希望他们尽情享受节日

的快乐，珍惜来自社会、父母和老师的

呵护与关爱，学会感恩和分享。

“少年儿童是祖国的未来，要高度

重视幼儿、小学教育，为孩子们创造良

好的学习环境，培养他们树立良好的学

习习惯，让孩子们学有所成、学以致

用。”慰问中，刘建敏希望学校、幼儿园

及相关部门多关心爱护学生，切实为他

们的身心健康成长保驾护航；继续加大

校园安全管理力度，加强教师队伍建

设，进一步提升教育教学质量。

“ 小 朋 友 们 好 ，祝 你 们 节 日 快

乐！”5 月 31 日上午，塘下镇镇长叶秀

敏带领镇社会事务办、镇妇联、市慈善

总会塘下分会及塘下教育学区工作人

员，走进塘下实验小学，看望慰问学校

师生。叶秀敏一行了解学校办学、教

学情况后走进教室，给孩子们分发礼

物、亲切交流，祝孩子们节日快乐。他

希望孩子们从小树立远大志向，成长

为有理想、有道德、有文化、有纪律的

综合性高素质人才；希望广大教师发

扬园丁精神，勤奋工作，教书育人，培

养全面发展的社会主义接班人。随

后，叶秀敏一行人还慰问了塘下中心

幼儿园师生，为孩子们送上节日的礼

物和祝福。

情暖童心 传递关爱
塘下镇领导“六一”前夕慰问少年儿童

■记者 陈异俗 通讯员 吴张瑞/文 特约记者 徐洪娒/图

“马上签！这是好事儿，我可盼了20多年！”5月27日11时许，鲍田片区综合开发工作联络微信群里传来令

人振奋的消息——鲍一村村民戴某某成功签约，这是鲍田片区综合开发（一期）项目签约工作启动后第一位签约

的征迁户，为该项目下一步签约征收工作开了个好头。

鲍田办事处党委书记肖玉彩说，鲍田片区综合开发（一期）项目的实施，标志着鲍田片将作为塘下中心区的

东进带，融入中心区发展，从此展翅起飞、“村”去“城”来；它也是塘下镇推进未来社区建设，打造“城人产”融合发

展示范带的起点。

动员会后，涉及征迁工作的村社攻

坚组迅速出击，围绕工作目标，强化责

任、抓住关键，不断细化任务，强势推进

民房攻坚以及沿线非住宅房屋的政策处

理工作，成效显著。鲍一村是其中之一。

仅半天时间，鲍一村就有 18 户征迁

民房成功签约，签约率达12.6%。这背后

除了攻坚组前期充分的工作准备和兢兢

业业的付出，更是沿线村民对鲍田片区综

合开发高涨的热情和期盼。

“村民对中心路延伸段建设期盼了20

多年。”鲍一村党总支书记兼村委会主任

戴其龙介绍，鲍田片将近 30 来年没有新

发展，中心路是鲍田片发展的关键，在他

任职期间，村民经常上门反映诉求，“我办

公室的门槛都快被踩烂了”。

听说项目要启动，该村 10 多名退休

老干部、老党员和能人志士主动要求加

入攻坚组，帮忙分析化解村内历史遗留

问题，助力攻坚组克难攻坚。

对中心路西二大街至凤锦路段建设

工程沿线的东洲村来说，该项目对村内未

来发展有着不可估量的作用。“项目推进

后，八成以上的村民能住上高楼大厦。”连

日来，村党支部书记兼村委会主任刘时胜

脸上乐开了花，带领村“两委”其他成员一

头扎进攻坚工作，讲政策、解难题、做思想

工作。动员会一结束，他带头签约，给村

民增添信心。

不仅是鲍一村和东洲村，该道路建设

工程沿线其余 7 个村社被征迁村民的签

约热情同样高涨：高营村第一天上午签约

7户，鲍二村签约11户⋯⋯

如果说中心路西二大街至凤锦路段

建设工程是沿线村民翘首以盼了 20 多

年的事，那么对于前池工业区拆迁户来

说，这份拆改通知就是“幸福来得太突

然”。

原来，去年塘下镇独立谋划前池工

业区拆改项目时，厂房周边的 108 户民

房并未纳入拆改范围。后来，考虑到鲍

田片区综合开发和新工业区整体规划形

象设计、消防安全等问题，位于工业区西

边的108户民房也被纳入了拆改范围。

“我们无法抵挡村民的签约热情。”

5 月 27 日下午，前池工业区民房征迁动

员会刚结束，签约点门口就排起了长

队，拆迁户纷纷带着证件前来咨询、签

约，大家都为即将告别“东边听工业区

噪声、西边吃人民路粉尘”的居住环境

而激动雀跃。

“幸福来得太突然” 被征迁村民签约热情高涨

“党旗插在签约第一线” 党建引领 6 个攻坚组驻村日夜攻坚

平安护航建党100周年

塘下镇启动平安建设大会战行动

刘时胜带头签约刘时胜带头签约 临时党支部授旗临时党支部授旗


